

Actualizado el 1 de noviembre de 2010

A A

los norteamericanos celebran hoy elecciones clave de medio mandato

Las reformas de Obama pasarán al congelador

Texto: Juan Pablo Crespo



Foto: AFP

Los demócratas perderían la mayoría en la Cámara de Representantes. Los republicanos entorpecerán al Gobierno en los próximos dos años.

Una especie de espada de Damocles está a punto caer sobre la agenda de reformas que el presidente Barack Obama desarrolla desde que asumió el poder, en enero de 2009.

Todo indica que nada evitará que la punta del afilado acero se clave sobre el libro de propuestas que reposa en el escritorio del Mandatario, ubicado en el despacho Oval, luego que se conozcan los resultados de las elecciones de medio mandato de hoy. En estos comicios, los 435 escaños de la Cámara de Representantes serán renovados, además un tercio del Senado. También hay votaciones en 37 de las 50 gobernaciones.

Los demócratas perderán, de acuerdo con los sondeos, su mayoría en la Cámara de Representantes. Las mismas encuestas de opinión reflejan que el partido gobernante mantendrá su hegemonía en el Senado, aunque por estrecho margen.

Para asegurar la mayoría en la Cámara, la oposición necesita ganar 39 escaños más. En el Senado requiere sumar 10 puestos.

La última de las encuestas, publicada ayer por Reuters/Ipsos, indicó que en la Cámara los demócratas bajarían desde los 255 escaños hasta los 204, mientras los republicanos saltarían desde los 178 curules actuales hasta los 231 asientos.

Un Congreso dividido le dificultará a Obama llevar a cabo el plan de reformas en materia financiera, fiscal, energética, inmigración, política exterior y calentamiento global.

Reformas ya en marcha, como las de salud y Wall Street, corren el riesgo de ser revocadas si el Gobierno llegara a perder el control del Senado.

El Mandatario ha acusado a los republicanos de pretender devolver el poder a los financistas. En su campaña nacional, Obama no se ha cansado de recordar que el partido del ex presidente George W. Bush fue el responsable de desencadenar la peor crisis mundial en más de 70 años y que hoy todavía afecta a los norteamericanos con una tasa de desempleo que ronda un 10%.

"En los próximos dos años los republicanos tratarán de entorpecer el plan de gobierno de Obama", dijo a PANORAMA el profesor de ciencias políticas de la Universidad Nacional Autónoma de México, Jorge Márquez. "Con la agenda modificada, posiblemente luego iniciarán una agenda de escándalos. Ellos buscarán pequeñas cosas para no discutir los grandes temas, como el económico", agregó el catedrático.

La floja recuperación económica le ha pasado factura a la popularidad de Obama. El problema está principalmente en el golpeado bolsillo. Sólo en septiembre se perdieron 95 mil puestos de trabajo, mientras el déficit fiscal alcanza 1,3 billones de dólares.

Juan Carlos Hidalgo, analista del Instituto Cato (EE UU), por su parte, añadió: "A Obama se le cerrará la ventana de oportunidades para impulsar las medidas que más se identifican con la agenda demócrata, como la legislación para ponerle límites a las emisiones de carbono".

Un mal resultado hoy para la administración Obama, sin embargo, no debe traducirse necesariamente en una debacle política de cara a las elecciones de 2012. Con sólo dos excepciones, normalmente el partido gobernante ha perdido los comicios a mitad de término. "Bill Clinton fue derrotado en este tipo de comicios, pero luego fue reelegido con una alta popularidad", recordó Márquez.

"Todavía es muy temprano para escribir el obituario político del presidente Obama", dijo Hidalgo.

Luego de las elecciones de hoy, Obama enfrentará un nuevo reto político: gobernar sin la

SÍGUEENOS EN:



AVANCES DEL DÍA

8:11 pm [Cadivi ha liquidado más de 336 millones de dólares a empresas colombianas](#)

8:00 pm [Candidatas de la Feria de la Chinita en la "Gala de la belleza"](#)

7:58 pm [Bush justifica la tortura en libro autobiográfico](#)

7:55 pm [Iglesia Católica abre este miércoles su primer seminario en Cuba en 50 años](#)

7:40 pm [Barcelona y Valencia se acercan a los octavos, Inter se complica](#)

6:36 pm [Venezuela y Colombia suscriben acuerdos](#)

6:19 pm [AN aprobó ley para construcción de reactor nuclear pacífico](#)

6:16 pm [Arrancó la Vuelta al Zulia](#)

4:22 pm [Shakira brindará por la Navidad](#)

3:49 pm [Lo linchó la comunidad por intentar violar a su mamá](#)

mayoría legislativa. La agenda de reformas se encamina al enfriamiento.

[PORTADA](#)



[VOLVER](#)



[IR ARRIBA](#)



[IMPRIMIR](#)



[ENVIAR A UN AMIGO](#)

